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День, когда вся 
страна едина

Коксохимики и их близкие прошли в рядах Бессмертного полка.

В рамках празднования 
80-летия Победы в городах 
Кузбасса прошли торжествен-
ные марши и шествия Бес-
смертного полка. К акции на 
кемеровской площади Сове-
тов присоединились 85 тысяч 
горожан, среди которых было 
около 400 коксохимиков.

Алиса ЧЕПОВА
сhepova_as@metholding.com

Почётными гостями меро-
приятия стали ветераны Великой 
Отечественной войны, труженики 
тыла и участники специальной воен-
ной операции. Торжественный марш 
открыл легендарный танк Т-34 с копи-

ей знамени Победы. За ним проследо-
вали парадные расчёты Кемеровского 
президентского кадетского училища, 
сотрудники уголовно-исполнитель-
ной системы Кузбасса, личный состав 
Главного управления МВД РФ по 
Кузбассу, работники Главного управ-
ления Федеральной службы судебных 
приставов по региону, Главного управ-
ления МЧС России по Кемеровской 
области, воспитанники губернатор-
ских учреждений, сотрудники кино-
логической службы ГУФСИН и многие 
другие. Завершился марш сводным 
оркестром, а также проездом техники 
и ретроавтомобилей времён войны.

После парада началось шествие 
Бессмертного полка: жители и гос-
ти города прошли с портретами 
своих родственников-участников 
войны. Коксохимики и члены их се-
мей с гордостью присоединились 
к празднованию Дня Победы и тор-

жественному маршу, пройдя в еди-
ном строю с работниками других 
предприятий и организаций города и 

области. Скандируя победное «Ура!», 
колонна проследовала по проспекту 
Советскому через площадь Советов и 
до пересечения с улицей Мичурина.

Важный 
разговор
Губернатор Илья Середюк про-
вёл рабочую встречу с сенато-
ром РФ Алексеем Синицыным.

Губернатор Кузбасса Илья Середюк 
обсудил с сенатором Совета Федерации 
РФ Алексеем Синицыным предложения 
по подготовке кадров, выработанные 
на заседании Совета законодателей РФ.

– Кузбасс, как и все регионы страны, 
испытывает проблему нехватки кадров 
в сфере образования и здравоохране-
ния. Для решения этого вопроса нам 
необходима поддержка на федераль-
ном уровне, – отметил Илья Середюк.

В числе предложений – измене-
ния в Закон об образовании, которые 
позволят Правительству регулировать 
количество платных мест в вузах, чтобы 
готовить специалистов, востребован-
ных в экономике; увеличение целевого 
набора, чтобы компенсировать нехват-
ку мест в системе здравоохранения. 
Предлагается рассмотреть вопрос 

предоставления льготной ипотеки тем, 
кто проработал в системе здравоох-
ранения пять лет. На законодательном 
уровне необходимо защитить педаго-
гов, которые подвергаются агрессии со 
стороны учеников и родителей.

На встрече обсуждалось внедрение 
современных технологий в сфере про-
мышленности.

– Запущен нацпроект «Эф фективная 
и конкурентная экономика», который 
нацелен на автоматизацию и роботиза-
цию производств. Нам важно стать его 
участником, чтобы промышленники 
могли получить федеральную поддерж-
ку, – подчеркнул губернатор.

Кузбасс готовится подать документы 
для участия в программе. Глава реги-
она попросил сенатора сопровождать 
проект на всех уровнях.

ako.ru

80 
лет 
Великой Победе

почтили память героев 
на площади Советов

400 заводчан
прошли в рядах 
Бессмертного полка

85 тысяч человек
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1945 году. Нам захотелось поблаго-
дарить героев, поэтому мы присо-
единились к этой акции, – говорит 
Виктория Белозерова, дочь 
главного специалиста по общим 
вопросам Кристины Гених.

В преддверии Дня Победы 
миллионы россиян зажгли свечи 
в рамках акции «Свеча памяти» 
– как символ благодарности и 
уважения к тем, кто ценой своих 
жизней обеспечил мирное будущее 
страны. Коллектив участка почтил 
подвиг героев. 

Работники приняли участие в 
шествии Бессмертного полка, в 
церемониях возложения цветов к 
мемориалам. Сотрудники отмети-
ли, что такие мероприятия – дань 
уважения героям-предкам, тради-
ция, символизирующая вечную па-
мять и глубокую признательность.

НОВОСТИ УЧАСТКА «КОКСОВЫЙ»

КАЛЕНДАРЬ ПОБЕДЫ

К 80-летию Победы коллектив 
ООО «Участок «Коксовый» 
присоединился к несколь-
ким всероссийским акциям 
и принял участие в шествии 
Бессмертного полка.

Алиса ЧЕПОВА
сhepova_as@metholding.com

Чествуем героев

В  рамках акции «Открытка 
ветерану» Совет молодых специ-
алистов подготовил и разослал 
письма с тёплыми пожеланиями и 
благодарностью за вклад в Победу.

С 1 мая стартовала акция «Окна 
Победы». К ней присоединились 
сотрудники участка и члены их 
семей – они украсили символами 
Победы окна не только предприя-
тия, но и своих домов.

Память о героях-участниках 
войны и история Победы советс-
кого народа бережно хранится и 
передаётся молодому поколению 
в семьях сотрудников. К празднику 
молодые специалисты оформили 
стенд с фотографиями детей, дер-
жащими в руках листочки с буква-
ми – вместе они складываются во 
фразу «Спасибо деду за Победу».

– Наши прабабушки и праде-
душки внесли большой вклад в 
приближение Победы в далёком 

В машинном зале завершил-
ся ремонт электрофильтра № 2, 
который производился силами 
работников ЦУХПК № 1: проведена 
ревизия агрегата и его очистка от 
отложений. Продолжается ремонт 
первичного газового холодиль-
ника № 3, который выполняется 
специалистами СЦРКО № 1, СЦРКО 
№ 2 и ЦУХПК № 1, и нагнетателя 
коксового газа № 5 при участии 
персонала ЦУХПК № 1 и СЦРКО 
№ 1.

В отделении сжигания и 
КФС остановлен реактор № 2. 
Огнеупорщики коксового цеха, 
работники СЦРКО № 2 и техно-
логический персонал ЦУХПК № 1 
производят ремонт огнеупорной 
кладки, ревизию вентиляторов, 
дымососов, осмотр трубопрово-
дов, корпуса, котла-утилизатора и 

Коксохимики собрали средства на строительство самолётов. 

Всё для фронта
Декабрь 1943 года ознаменовался для Кемеровского коксохи-
мического завода историческим событием: коллектив предпри-
ятия собрал 1 миллион 200 тысяч рублей на строительство ави-
ационной эскадрильи. Многие жертвовали суммы, в несколько 
раз превышающие их месячные заработки. Ради этой Победы 
заводчане готовы были отдать последнее.

Екатерина ЛЕВОНТЬЕВА
levonteva_ep@metholding.com

Авиационную эскадрилью 
назвали «Коксохимик». Помимо это-
го, работники предприятия собрали 
средства и на танковую колонну. Те 
семьи, которые не могли помочь 
материально, подселяли в свои 
дома эвакуированных. Ютились 
в тесноте, делили хлеб, часто не-
доедали, трудились по несколько 

смен подряд, но, сравнивая жизнь в 
тылу с фронтовыми буднями вои-
нов-коксохимиков, они стоически 
выносили все тяготы. Лозунг «Всё 
для фронта! Всё для Победы!» во-
одушевлял и придавал сил.

Несмотря на то, что в военное 
время работникам выдавали про-
довольственные пайки, они не 

могли в полной мере обеспечить 
потребности в питании. На 155 
гектарах коллективных и индиви-
дуальных огородов выращивали 
картофель. Завод имел своё под-
собное хозяйст во, коксохимики 
сеяли около 600 гектаров зерновых, 
держали более тысячи голов круп-
норогатого скота.

Война растянулась на долгих 
четыре года. Коксохимики не только 
мужественно сражались на фрон-
те, доблестно трудились в тылу, 
но и самоотверженно оказывали 
шефскую помощь Арлюкской МТС, 
госпиталям, школам, отдавали свои 
последние сбережения в Фонд 
обороны, собирали и отправляли 
бойцам тёплые вещи, продовольст-
вие, табак.

Немало ребят Великая Отечест-
венная война оставила сиротами. 
Заводской комитет проф союза 
открыл для них детский дом, напра-
вив туда воспитателей. Всё время 
работали детские сады и ясли, ле-
том детей вывозили в Елыкаевский 
сосновый бор. Семьи погибших и 
инвалидов войны в первую очередь 
обеспечивались жильём.

Кадровый голод длился на заво-
де все годы войны, но нехватка ра-
бочих рук не мешала коллективу в 
срок выполнять важные партийные 
задания. За всю войну заводу 18 раз 
вручалось переходящее Красное 
знамя ГКО и Всесоюзного централь-
ного совета профсоюзов.

Как пишет Николай Шуранов 
в книге «Кузбасс: всё для фронта», 
ввод новых мощностей, увеличе-
ние числа рабочих и их ударный 
труд позволили добиться высоких 

производственных результатов в 
росте выпуска кокса. За 1944 год 
существенно возросла произво-
дительность труда на заводе. При 
сокращении числа рабочих средне-
годовая выработка каждого из них 
поднялась до 24 тысяч 691 рубля, 
что на 14 процентов превышало 
показатели предыдущего года. 
Заработная плата в два с лишним 
раза превысила довоенный размер.

Также устойчиво работал кол-
лектив Коксохима в победном 
1945 году. Три раза коксовый цех 
завоёвывал переходящее Красное 
знамя ГКО, один раз занимал вто-
рое и один раз – третье место во 
Всесоюзном соревновании. Хотя 
выпуск кокса за год несколько сни-
зился, объём валовой продукции 
оставался на уровне 1944 года.

Всё военное время завод устой-
чиво обеспечивал коксовым газом 
Кемеровский азотно-туковый завод 
и создавал условия для его успеш-
ной работы.

День Победы коллектив, как и 
вся страна, встречал и с радостью, и 
со слезами. Сотни коксохимиков не 
вернулись с фронта, осиротели их 
дети, но свободу и независимость 
Родины удалось отстоять.

В 1945 году 2 260 заводчан были 
награждены медалями «За доблест-
ный труд в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.», а в 1946 году 
Кемеровский коксохим получил 
на вечное хранение переходящее 
Красное знамя ГКО СССР, которое и 
сегодня хранится в заводоуправле-
нии ПАО «Кокс» как напоминание о 
великих подвигах, самоотвержен-
ности и стойкости коксохимиков.

НОВОСТИ ПАО «КОКС»

По информации начальника ЦУХПК № 1 Владимира ПРОТОПОПОВА 
и начальника ЦУХПК № 2 Ивана ФЕОФИЛОВА

НА ПОЛЬЗУ ЭКОЛОГИИ
В ЦУХПК № 2 закончен монтаж корпуса реактора № 3 установки 
термической очистки сточных вод.

ОБЕСПЕЧИВАЕМ СТАБИЛЬНОСТЬ
В цехе улавливания химических продуктов коксования 
№ 1 проводятся ревизии и ремонты оборудования для 
обеспечения его стабильной и безаварийной работы.

Работы в отделении биохимии 
будут продолжаться до августа. В 
настоящее время производится 
футеровка оборудования силами 

огнеупорщиков коксового цеха.
Это позволит повысить работо-
способность реактора и улучшит 
экологические показатели цеха.

запорно-регулирующей арматуры. 
В отделении конденсации коксово-
го газа силами ЦУХПК № 1 и СЦРКО 
№ 2 продолжается ремонт мехос-
ветлителя № 5.
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Помним заслуги 
наших предков

ВЕСТИ ПМХ

В шахту комбината КМАруда 
поступили новые бетоносме-
сители. Спецтехника повысит 
производительность и безо-
пасность горнокапитальных 
работ.

Елена ЖЕГЛОВА
АО «Комбинат КМАруда»

Автоматизированное управ-
ление в кабине машин устроено по 
принципу «одной кнопки». Это уско-
рит строительство новой шахты: 
подземного комплекса дробления 
№ 2, камеры донной разгрузки № 2, 
электровозного депо.

Новая техника 
на КМАруда

– Чтобы не нарушить заяв-
ленного срока, принимаем до 20 
м3 бетона в день, – говорит гор-
ный мастер участка № 25 Артем 
Экк. – Самозагружаемые бетоно-
смесители вместимостью до 4 м3 
каждый доставят готовый стро-
ительный раствор от бетонной 
скважины к объектам на горизонт 
– 240 м. Повышается производи-
тельность и безопасность работ. 
Автоматический режим приёма и 
разгрузки бетона машинист осу-
ществляет из кабины. Спецтехника 
оборудована поворотным лотком, 
что позволяет бесконтактно разгру-
зиться на расстояние до 1,5 метров, 
уменьшив отскоки и разбрызгива-
ние. Камера заднего вида выводит 
информацию на экран бортового 
монитора. 

НОВОСТИ КЕМЕРОВА

На Колхозном путепроводе 
подрядчик демонтирует защитный 
и выравнивающий слои бетона, 
переходит к разбору межбалоч-
ных швов и готовится к демонтажу 
балок.

В целях обеспечения безопас-
ности здесь будут организованы 
кратковременные перекрытия 
дорожного движения под пу-
тепроводом – автомобилистам 
необходимо обращать особое 
внимание на знаки.

Тем, кто передвигается под 
путепроводом пешком, либо на 
велосипеде и самокате, нужно 
пользоваться крытым деревян-
ным тоннелем – его монтаж сей-
час завершается.

Продолжается ремонт 
Кузбасского моста

Демонтажные работы ведутся 
и на Притомском путепроводе. 
Здесь в целях безопасности авто-
мобилей закрыта для движения 
часть полос Притомского проспек-
та под путепроводом, а для пеше-
ходов оборудован деревянный 
тоннель.

На основном пролётном стро-
ении моста также идёт демонтаж. 
Рабочие убирают барьерные удер-
живающие ограж дения.

Специалисты работают син-
хронно на нескольких фронтах, 
стараясь выполнять параллельно 
разные виды работ. Главная задача 
– скорее перейти от фазы демонта-
жа к восстановительным работам 
на мосту и путепроводах.

Первый этап демонтажных работ – фрезерование старого 
асфальтного покрытия – практически завершён.

kemerovo.ru

Нагаев, председатель городской 
общественной организации ветера-
нов Владимир Балахонов, предсе-
датель общественной организации 
ветеранов Заводского района 
Валентина Лотова и председатель 
совета ветеранов воинской части 
6607 полковник Вадим Веселов.

Митинг открыл исполняющий 
обязанности управляющего дирек-
тора Антон Соловьев:
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Почтили память погибших коксохимиков.

Работники и ветераны завода приняли участие в митинге.

С ДНЁМ ПОБЕДЫ!

Коксохимики отметили 80-ю 
годовщину Великой всена-
родной Победы. Торжествен-
ный митинг, посвящённый 
этому событию, прошёл на 
заводе накануне праздника.

Екатерина ЛЕВОНТЬЕВА
levonteva_ep@metholding.com

Работники и ветераны собра-
лись на территории заводоуправле-
ния. Молодые специалисты пред-
приятия провели патриотическую 
акцию «Георгиевская ленточка»: 
вручили всем присутству-
ющим символ воинской 
доблести и гвоздики.

Вместе с коксохи-
миками и ветеранами 
в строю к мемориалу 
воинам-заводчанам 
шли почётные гости: 
замглавы города, 
начальник террито-
риального управ-
ления Заводского 
района Марат 

– В годы войны наш завод, как 
и многие дру-

гие пред-
приятия, 
работал 
на фронт. 
Своими 

усилиями труженики тыла не просто 
поддержали производство в тяжёлое 
военное время, но и часто перевы-
полняли план. Сегодня наш святой 
долг – чтить память павших за Родину 
и благодарить тех, кто прошёл эту 
кровопролитную войну. День Победы 
– главный символ национальной 
гордости, и наша задача – передать 
это будущим поколениям.

Начальник территориального 
управления Заводского района Марат 
Нагаев отметил вклад Коксохима в 
Победу, поблагодарил ветеранов за 
самоотверженный труд и пожелал 
коллективу мирного неба над голо-
вой.

Ребята из экономической гимназии 
№ 17 прочли стихотворения о геро-
изме воинов и суровых испытаниях, 
которые легли на плечи народа.

Специалисты приступили к очередному этапу ремонтных работ.

Бетоносмесители помогут ускорить строительство новой шахты.
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С ДНЁМ ПОБЕДЫ!

СОБЫТИЕ

Стойкие, смелые, сильные 
духом труженики Коксохима 
ковали Победу в тылу. Им 
неведомо отчаяние, они не 
боятся работы и хорошо 
знают, что такое голод и 
разруха. Война не сломила 
наших ветеранов. Каждый год 
в победном мае они радостно 
встречают заводчан и дарят 
им душевное тепло и благо-
дарные улыбки.

Екатерина ЛЕВОНТЬЕВА
levonteva_ep@metholding.com

«Цифровое студенчество КемГУ 2025» – под таким названием 
в Кемерове прошёл масштабный хакатон, партнёром которого 
выступил Промышленно-металлургический холдинг. Меро-
приятие стало площадкой для воплощения IT-идей, командной 
работы и реальных проектов молодёжи.

Татьяна КЛЕЩЕВА, Карина ПРОКУДИНА
kleshcheva_tiu@metholding.com

В преддверии праздника по 
доброй традиции коксохимики 
навещают ветеранов, трудившихся 
на заводе в годы войны и после её 
окончания. Они едут к ним, чтобы 
подарить цветы, вручить матери-
альную помощь, но самое главное 
– поблагодарить за самоотвержен-
ность, патриотизм и неоценимый 
вклад в Великую Победу 1945-го. 
К глубочайшему сожалению, с 
каждым годом список тружени-

Доблестный труд во имя Победы

Кто проявил себя в хакатоне?

ков тыла становится всё меньше. 
Меркнут звёздочки Коксохима, но 
память об их подвигах будет жить и 
передаваться из поколения в поко-
ление.

В этом году ветеран ПАО «Кокс» 
Татьяна Зенкина и монтёр пути ЖДЦ 
Денис Поляев лично поздравили 
Клавдию Синёву, Елену Рыжкову, 
Марию Кизилову и Галину Мосову. 
Днём раньше удостоилась подарка 
и поздравления труженица тыла, 
ветеран труда Раида Южанина, кото-
рой 4 мая исполнилось 100 лет.

Труженики тыла поблагодарили 
руководство ПАО «Кокс» за тепло и 
заботу, которым они окружены, и 
передали сердечные поздравления 
коллективу с Днём Великой Победы.

– Каждая из этих стойких, герои-
ческих женщин внесла свой вклад в 
Великую Победу, – говорит ветеран 
ПАО «Кокс» Татьяна Зенкина. – 
Несмотря на все тяготы, которые им 
довелось испытать, война их не сло-
мила, а закалила и сделала добрыми 
и отзывчивыми людьми.

Мария Кизилова отработала на 
заводе 26 лет. Профессию выбрала 
неженскую – трудилась формовщи-
ком в литейном отделении ремонт-
но-механического цеха. Несмотря 
на миниатюрность, Мария Ивановна 

Цель хакатона – дать воз-
можность студентам проявить себя 
в программировании, дизайне и 
аналитике, а компаниям-партнёрам 
– показать потенциальным сотруд-
никам, какими компетенциями 
должен обладать IT-специалист.

Специалистов ООО «ПМХ-
Инфотех» (IT-компании, входящей 
в состав ПМХ) пригласили на хака-
тон в качестве экспертов и членов 
жюри. Они обеспечивали професси-
ональную поддержку, отвечали на 
вопросы студентов.

В мероприятии приняли учас-
тие 50 ребят, которые представили 
17 команд из Кемерова и Томска. 
Каждая из них в течение 24 часов 
выполняла уникальный кейс. 

– Изначально на решение на-
шей темы записались четыре ко-
манды, до финиша дошли только 
две. Интересно, что ребятам дали 
весьма ограниченный срок: за сутки 
предстояло выполнить проект, 
представить рабочее решение и 
презентовать его жюри. Отмечу, что 
несмотря на то, что многие участ-
ники – первокурсники и школь-

справлялась с работой не хуже 
крепких мужчин. Порой забывает 
свой возраст, но добрым словом 
поминает первого начальника, 
Анатолия Нехорошева, мудрого и 
справедливого руководителя.

Елене Рыжковой было все-
го 12, когда началась Великая 
Отечественная. Трудилась в куль-
стане (полевом лагере), спустя годы 
руководила детским комбинатом 
Коксохима, который посещали ре-
бятишки из семей заводчан. Война 
рано лишила её детства, поэтому 
долгие годы Елена Антоновна 
старалась продлить дошколя-
там эту беззаботную пору. 
Воспитанники учреж-
дения – сами уже 
пенсионеры 
– по сей день 
не забывают за-
ведующую, не-
редко звонят, 
интересуются 
её здоровьем.

Галина 
Мосова в воен-
ные годы труди-
лась в колхозе 
– не досыпала, 
не доедала, но 
норму трудодня 

неизменно выполняла. После войны 
работала в хозцехе Кемеровского 
коксохимического завода. В этом 
году Галине Михайловне испол-
няется 96 лет, день рождения она 
встретит в кругу своей большой и 
любящей семьи.

– Мы равняемся на это славное 
поколение, для нас они – настоя-
щие герои труда, – отмечает Денис 
Поляев. – С радостью приезжаем к 
ветеранам, ведь им так важно вни-
мание, доброе слово, да и просто 
общение.

Коксохимики поздравили с Днём Победы  
Клавдию Синёву. Галина Мосова приняла подарки от заводчан. Марию Кизилову навестили работники предприятия.

Молодые специалисты равняются на ветеранов завода. 
На фото Елена Рыжкова и Денис Поляев.

Команда  «GenSec» получила спецприз от ПМХ.

ники, с поставленной задачей они 
справились и показали достойные 
результаты. Понравился данный 
формат и настрой ребят. В будущем 

обязательно будем участвовать в 
таких мероприятиях. Оно позволяет 
оценить будущие кадры, даёт воз-
можность присмотреть себе новых 

специалистов и воспитать дос-
тойную смену, – отметил ведущий 
программист ООО «ПМХ-Инфотех» 
Иван Семенов.

Команды-участники выполнили 
кейс «Цифровой парковщик», пред-
ложенный ПМХ. Ребята занимались 
созданием нейросети автоматичес-
кого распознавания госномеров 
автомобилей в зоне парковки и 
получения разрешения на въезд 
авто через чат-бот.

– Я рада, что мы сегодня получи-
ли спецприз. Узнала о мероприятии 
со страницы «Сириус. Кузбасс». Я 
раньше участвовала в хакатоне, но 
не выиграла, поэтому хотелось про-
верить вновь свои силы. Темы были 
интересные, команда сложилась 
на мероприятии, вдвойне приятно, 
что нас отметили. Мы приступили к 
работе и поняли, что нужно делать. 
Я хочу быть программистом, считаю, 
что за этой профессией будущее, – 
поделилась ученица 8 класса школы 
№ 5 Таисия Зотова.

Победителей отмеченного кейса 
наградили ценными призами с сим-
воликой ПМХ.

Ф
О

ТО
 ТАТЬЯН

Ы
 КЛ

ЕЩ
ЕВО

Й

Ф
О

ТО
 ЕКАТЕРИ

Н
Ы

 Л
ЕВО

Н
ТЬЕВО

Й



5

w
w

w
.m

et
ho

ld
in

g.
ru

№
 3

80
/3

0 
м

ая
 2

02
5 

г.

С ЮБИЛЕЕМ!

Одна судьба на двоих с Коксохимом

Сто лет любви к жизни

Сто лет отметила труженица тыла, ветеран ПАО «Кокс» Раида 
Южанина. За этот век судьба уготовила ей немало трудностей, 
но сила духа удивительной женщины помогли всё преодолеть.

Екатерина ЛЕВОНТЬЕВА
levonteva_ep@metholding.com

В мае ветерану ПАО «Кокс», 
труженице тыла и представи-
тельнице одной из заводских 
династий Клавдии Егоровне 
Синёвой исполнилось сто лет.

Алиса ЧЕПОВА
сhepova_as@metholding.com

Со слезами на глазах встре-
чает гостей Раида Васильевна: 
поздравить с вековым юбилеем 
и Днём Победы к труженице тыла 
приехали глава Кемерова Дмитрий 
Анисимов, депутат Заксобрания 
Кузбасса Глеб Колпинский и кок-
сохимики – председатель Совета 
ветеранов Валентина Ковылина и 
председатель СМС Татьяна Портян.

– Как я вас ждала! Никого так не 
ждала, как моих дорогих заводчан! 
– говорит Раида Южанина, смахи-
вая слёзы радости.

Даже спустя 40 с лишним лет – с 
тех пор, как вышла на заслуженный 
отдых, – она живёт одной судьбой 
с родным Коксохимом: продолжает 
читать газету «Вперёд», чтобы быть 
в курсе новостей, с трепетом ждёт 
визита Валентины Алексеевны 
Ковылиной, которая расскажет о 
любимом заводе.

С первенцем кузбасской ин-
дустрии связана вся жизнь Раиды 
Южаниной. Здесь трудились её 
мама, Ирина Петровна, старшая 
сестра и брат, 42 года отработал 
на заводе отец, Василий Иванович 
Калиниченко. 

Многодетная семья жила в 
Новой Колонии. Когда грянула 
Великая Отечественная война, при-
шла пора шестнадцатилетней Раиде 
устраиваться на Коксохим.

– Братья ушли на фронт, папу 
забрали в стройбат, – вспоминает 
труженица тыла. – Мама мыла полы 

в конторе завода, меня взяли в цех 
КИП слесарем по ремонту прибо-
ров. Таких молоденьких в то время 
на Коксохиме было много. Совсем 
ещё дети, но как мы работали, как 
старались… По двенадцать часов 
в сутки, не зная ни отдыха, ни вы-
ходных. Голодали, мечтали наесться 
вдоволь, когда закончится война.

Вместе с долгожданной Побе-
дой Раида Васильевна встретила 
своего будущего мужа, Ивана 

Васильевича. С ним они воспитали 
двух дочерей, Нину и Елену, и про-
жили 46 счастливых лет.

Слесарем по ремонту приборов 
в цехе КИП Раида Южанина отрабо-
тала 19 лет и ещё 22 года – в бюро 
учёта. 

Годы, проведённые на родном 
заводе, она считает лучшими в 
жизни и гордится тем, что коллек-
тив коксохимиков когда-то стал её 
трудовой семьёй.

– Молодость пролетела как один 
день, – делится Раида Южанина. 
– Я часто вспоминаю, как мы ве-
село жили, как дружно трудились. 
Поехать на сенокос или на картош-
ку было счастьем, наказанием – 
остаться дома. Завод – моя жизнь!

Каждый, кто приехал поздра-
вить Раиду Васильевну с юбилеем, 
отмечает её искромётное чувство 
юмора и лучезарное обаяние, не 
утраченное даже спустя век жизни.

– Она всегда была светлым и 
позитивным человеком, – говорит 
председатель Совета ветеранов 
ПАО «Кокс» Валентина Ковылина. 
– Раиде Васильевне, как и другим 
нашим труженикам тыла, выдалась 
непростая судьба, но все лишения 
и тяготы войны, послевоенного 
времени прошла с величайшим 
терпением и стойкостью.

Валентина Алексеевна передала 
юбиляру душевные поздравления 
и памятный адрес от управляюще-
го директора ПАО «Кокс» Бориса 
Булаевского, а также вручила по-
дарки – материальную помощь, 
продуктовый набор и корзину с 
полезными угощениями.

Своё столетие женщина встре-
чает в хорошем настроении: па-
мять хранит в себе яркие моменты 
счастливой заводской жизни. И 
эти добрые воспоминания – одни 
из главных сокровищ Раиды 
Васильевны, которые согревают её 
и придают сил.

Наша героиня родом 
из Городищенского района 
Пензенской области. Когда Клавдия 
Егоровна окончила школу, страна 
уже стояла на пороге Великой 
Отечественной войны. В эти тяже-
лейшие годы ей довелось пора-
ботать в разных местах: она была 
телефонисткой в почтовом отде-
лении, буфетчицей, трудилась на 
рыбном заводе, много занималась 
сельским хозяйством, причём не 
только в Советском Союзе, но и за 
его пределами. В ту пору каждый 
день становился новым вызовом, 
но Клавдия Егоровна всегда со-
храняла стойкость и силу духа, а 
главное – умела находить радость в 
простых вещах.

Уже после войны, в 1960 году, 
семья нашей героини решила 
переехать из Пензенской области 
в Кузбасс. Здесь Клавдия Егоровна 
устроилась в «Кузнецкрудстрой», 
затем – в строительное управление 
№ 5, а чуть позже познакомилась со 
своим будущим мужем, Евгением 
Артемовичем, который трудился 
на Химпроме проводником, сопро-

вождавшим перевозки жидкого 
хлора. Несмотря на серьёзный 
характер работы, общее увлечение 
у молодых супругов было очень 
творческим – они занимались 
вышиванием. Этот совместный 
процесс стал для них настоящим 
символом домашнего уюта и тепла. 
Вскоре у молодожёнов родились 
двое детей – сын и дочь. Но вмес-
те с большой радостью в их дом 
пришло страшное горе: мальчик 
прожил недолго, скончавшись от 
болезни. Для родителей единст-
венным лучиком света и надежды 
осталась дочь Екатерина, и в её 
воспитание они вложили всю свою 
любовь и заботу.

На Коксохим Клавдия Егоровна 
пришла в 1970 году и устроилась 
уборщиком служебных помещений 
в административно-хозяйственный 
отдел заводоуправления, где тру-
дилась 16 лет. Любовь нашей геро-
ини к уюту и красоте нашла своё 
проявление и на рабочем месте 
– в холле и кабинетах появились 
различные комнатные растения. 
Клавдия Егоровна выращивала их 
сама, регулярно ухаживала и уделя-
ла им много времени, чтобы цветы 
дарили хорошее настроение всему 
коллективу.

Сегодня заводчанка находится 
на заслуженном отдыхе, окружён-
ная любовью и заботой родных, 
среди которых – двое внуков и 
трое правнуков. В их большой 
семье сложилась заводская динас-
тия: в коксовом цехе машинистом 
коксовыталкивателя работает 

муж Екатерины – Александр Иванов. 
Его племянники также трудятся на 
предприятии: Вячеслав Баранов 
– заместителем начальника УПЦ, 
Алексей Пролыгин – сортировщи-
ком кокса. Дочери Александра и 
Екатерины, Инна Парыгина и Ирина 
Бутакова, тоже выбрали завод: одна 
работает в углеподго товительном 
цехе, вторая – в грузовой службе. 
Муж Инны, Роман, трудится масте-
ром в коксовом цехе.

В день веко-
вого юбилея 
к Клавдии 
Егоровне от-
правились 
представители 
заводского 
Совета вете-

ранов и Совета молодых специали-
стов – Татьяна Зенкина и Анастасия 
Сутягина.

– Поздравить работницу завода 
со знаменательным юбилеем – 
большая радость и честь для нас. 
Ветераны – это живая история. Мы 
гордимся тем, что можем быть ря-
дом с ними в такие важные момен-
ты, – отметила Татьяна Зенкина. 
– Крепкая связь поколений делает 
историю семьи Клавдии Егоровны 
по-настоящему трогательной и 
вдохновляющей. Хочется пожелать 
ей и её близким, чтобы каждый 
новый рассвет приносил радость, 
счастье, спокойствие и достаток.

Ветерану и труженице тыла 
вручили Благодарственное пись-
мо от управляющего директора 
Бориса Булаевского, матери-

альную помощь от пред-
приятия, букет цветов, а 

также продуктовый 
набор и корзину с 

угощениями.

Раида Васильевна всегда рада заводчанам.

Клавдия Егоровна – основатель заводской династии.  
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Победителей программы ТОП поздравил Владимир Перекрестов.

Светлана Николаевна ценит в коллективе дружбу и хорошую атмосферу. 

Как сэкономить  
миллион рублей
Механик хозяйственного транспорта участка «Коксовый» Кон-
стантин Дубов трудится на предприятии шесть лет. В этом году 
специалист признан самым эффективным рабочим, участвую-
щим в программе ТОП.

Екатерина ЛЕВОНТЬЕВА
levonteva_ep@metholding.com

Возможно ли в масштабах 
производства обходиться своими 
силами в ремонте техники и тем са
мым экономить средства без ущер
ба качеству? Константин Дубов 
утвердительно ответит на этот во
прос – именно его рацпредложение 
по усилению конструкции 
вахтового автомобиля 
КАМАЗ принесло 
предприятию вы
году в 1 милли
он 250 тысяч 
рублей. 
Соавтором 
проекта 
выступил 
его руко
водитель, 
начальник 
автотранс
портного 
управле
ния Алексей 
Серов.

К такому реше
нию коллеги пришли, 
когда у КАМАЗа, имену
емого в народе вахтовкой, прои
зошло отслоение боковых стенок 
и потолка пассажирского модуля. 
Когда в салон стала поступать вла
га, механик понял: дальнейшее раз
рушение автомобиля не заставит 

себя долго ждать. Покупка нового 
пассажирского модуля обойдётся 
недёшево, гораздо меньше затрат 
потребуется на его восстановление 
своими силами.

– Нужная идея пришла сразу, 
как только мы объединили усилия 
и начали совместное обсуждение 

проблемы, – рассказывает механик 
хозяйственного транспорта авто
транспортного управления участка 
«Коксовый» Константин Дубов. 
– Чтобы продлить жизнь нашей 
вахтовке, необходимо было изгото
вить и установить на пассажирском 

модуле специальные угловые 
стяжки. Их мы сделали 

из стального листа, 
а угловые швы 

обработали 
герметиком.

Восста
новленный 
вахтовый 
автомо
биль и се
годня доб
росовестно 
служит 

участку 
«Коксовый» 

– доставляет 
работников на 

промплощадку и 
обратно к админист

ративнобытовому ком
плексу.

Труд механика требует постоян
ного поиска нестандартных реше
ний, порой даже творческого под
хода, этим и нравится Константину 
Анатольевичу его работа.

Руководство участка «Коксовый» 
всегда поддерживает инициативы 
рационализаторов, ведь именно их 
простые и в то же время эффектив
ные идеи приносят существенную 
экономию. Предлагайте идеи для 
программы ТОП, которые будут 
полезны для предприятия!

Светлана Николаева: 
к миру – с улыбкой
Что может стать поводом для 
написания текста о человеке 
в газете «Вперёд»? Юбилей, 
присвоение награды, победа 
в конкурсе. Но не только. 
Бывает, что идею для матери-
ала редакции подкидывают 
сами коксохимики. Так вышло 
и в этот раз. Работники гру-
зовой службы поделились, 
что их начальник, Светлана 
Николаева, в июне отметит 
30-летие со дня трудоустрой-
ства в ПАО «Кокс» – отличная 
причина узнать человека 
поближе и рассказать исто-
рию его жизни нашим читате-
лям.

Карина ПРОКУДИНА
prokudina_kk@metholding.com

ИЗ ДЕТСКОГО САДА НА ЗАВОД
В ПАО «Кокс» Светлану Нико

лаеву знают как начальника грузо
вой службы, неустанно радеющего 
за свой коллектив и способного 
благодаря улыбке и приветливости 
расположить к себе любого. Но рас
сказ о ней хочется начать немного 
раньше – с того момента, когда в её 
жизни ещё не было завода.

С юных лет родители нашей 
героини отмечали в дочери лидер
ские качества: девочка была явно 
одарена организаторскими способ
ностями, могла собрать вокруг себя 
единомышленников, с удовольст
вием занимала должность комсорга 
и принимала активное участие в 
социальных мероприятиях – помо
гала ветеранам из своего дома, под
шефному детскому саду. Однажды 
побывав в стенах дошкольного 
учреждения и проведя урок для 
малышей, девушка поняла, что своё 
будущее видит в работе с детьми.

Светлана пошла учиться в педа
гогическое училище № 2. После его 
окончания в 1989 году устроилась 
помощником воспитателя в детский 
сад № 222. Отработав там шесть лет, 
стала воспитателем высшей катего
рии, параллельно пройдя профес
сиональную подготовку в КемГУ в 
качестве психолога дошкольного 
образования.

– Этот труд меня вдохновлял. 
До сих пор с теплом в сердце вспо
минаю атмосферу детского сада, 
его особый запах, не сравнимый 
ни с каким другим, улыбки детей. 
В конце мая 1995 года, проведя со 
слезами на глазах последний утрен
ник, я написала заявление об уволь
нении. Причина одна: мне, как и 
многим другим, перестали платить 
зарплату. Такое было время, – вспо
минает начальник грузовой службы 
ПАО «Кокс» Светлана Николаева.

Ответ на вопрос, что делать 
дальше, куда идти работать, под
сказали родители – конечно, на 
Кемеровский коксохим. Мама 
Светланы трудилась здесь штука

туроммаляром, а папа – аппарат
чиком в ЦУХПК № 1. Позже к ним 
присоединился и брат Светланы, 
Олег Кузьмин (сегодня он работает 
слесарем в коксовом цехе). В те 
непростые годы невыплаты зарпла
ты по стране достигли пика, а завод 
был одним из немногих предприя
тий, не задерживавших её и давав
ших уверенность в завтрашнем дне.

СО СЧЁТАМИ В РУКАХ
Новая страница жизни для 

Светланы началась в грузовой служ
бе, куда она устроилась приёмо
сдатчиком 2 июня 1995 года. В свой 
первый день девушка несколько раз 
прошла мимо строения, где тогда 
располагалось подразделение – не 
могла понять, что неприметный 
домик, больше похожий на будку 
сторожа, и есть её новое место 
работы. Колченогие стулья, один 
стол на двоих – вот в общемто и 
всё, что входило в его убранство. Но 
Светлана восприняла это как вызов 
самой себе: если другие женщины 
работают здесь, то и она сможет.

– Первая смена на заводе была 
ночной, меня поставили в роли 
весовщика коксовых весов. Нужно 

Светлане старший товарищ Вера 
Новосельцева после её первой 
смены на заводе.

Так и вышло. Ответственная, 
схватывающая всё на лету и впе
чатлённая заводским колоритом 
Светлана Николаева быстро вошла 
в рабочий ритм. А тем временем 
внутри девушки велась борьба 
между желанием узнавать новое о 
мире производства и мыслью вер
нуться на работу в детский сад. Она 
подала документы в Новокузнецкий 
педагогический институт, но вскоре 
отвезла их в КузГТУ, где получила 
высшее образование по специаль
ности «Экономист». Внутренние 
трения завершились в пользу 
Коксохима.

– Я никогда не забывала о работе 
в детском саду. Это важная и доб
рая страница моей жизни. До сих 
пор я интересуюсь, как дела у моих 
выпускников, радуюсь их успехам 
на страничках в социальных сетях, – 
отмечает Светлана Николаева.

МЕНЯЯ К ЛУЧШЕМУ
Героиня нашего материала по

пала на предприятие в интересный 
период. Это было время перемен. 
На заводе началась компьютериза
ция. Первые умные машины поя
вились именно в грузовой службе. 
Тогда Светлана Николаева помогла 
старшим коллегам освоить новые, 
столь непонятные агрегаты, а так
же не стеснялась вносить идеи по 
развитию подразделения.

– На первом этапе мы пытались 
понять, как компьютеры могут 
помочь нам в работе, как они 
способны её облегчить. И первое, 
что сделали – научились готовить 
железнодорожные документы в 
электронной форме, – поясняет 
Светлана Николаевна.

Спустя всего четыре года она 
стала начальником грузовой служ
бы. Получив опыт и знания, поняла, 
что ещё многое ей предстоит по
менять. Неравнодушная, ставящая 
перед собой цель улучшить условия 
труда коллег и работу подразде
ления в целом, она всегда доказы
вала руководству завода важность 
изменений.

– Трудно менять чтото к луч
шему, когда один. Но когда ты в 
команде единомышленников, все 
горы по плечу. Я вижу заинтересо
ванность со стороны коллег. Когда 
мы готовимся к реализации новой 
идеи, или когда близится выступле
ние сотрудника на конференции 
или защите проекта ТОП, никто не 
остаётся в стороне, – рассказывает 
начальник.

Сегодня работники подразделе
ния взвешивают вагоны удалённо: в 
2022 году в роторе вагоноопроки
дывателя установили весы. Проект 
позволил избежать затрат на их 
монтаж и обслуживание на ж/д 
путях, а также сэкономил предпри
ятию 70 млн рублей. Вскоре такие 
весы установили и в ЦУХПК № 2 для 
измерения веса наливных грузов в 
цистернах и контейнерах. В случае 
недогруза теперь проблема решает
ся быстро.

Служба продолжает идти в ногу 
со временем. В планах – внедрение 
ИИ: невидимый помощник будет 
сам вносить номера вагонов во все 
документы. Идёт разработка про
екта, благодаря которому можно 
будет определять равномерность 
погрузки грузов.

– Это не значит, что искусствен
ный интеллект заменит человека. 
Он будет ему в помощь. Вагоны 
идут с большой скоростью, работ
никам приходится по несколько 
раз просматривать видеозаписи, 
чтобы обратить внимание на то, что 
находится у них сверху. ИИ будет 
отмечать вагоны, вызвавшие подо

зрение, в отгрузочных документах, 
а приёмосдатчик обратит особое 
внимание на них при проверке, – 
поясняет Светлана Николаева.

ЧЕЛОВЕК ДВИЖЕНИЯ
В 2018 году сбылась заветная 

мечта грузовой службы: был от
ремонтирован первый железно
дорожный вокзал, построенный 
ещё в 1915 году, в здание которого 
переехало подразделение. Работать 
в непосредственной близости к 
путям стало гораздо удобнее: ушли 
в прошлое маршброски приёмо
сдатчиков с территории завода (там 
они трудились до большого пере
селения) до ж/д станции. Теперь 
девушкам нужно пройти лишь 
несколько метров, чтобы оказаться 
рядом с нужным вагоном и прове
рить его. Эти улучшения коллектив 
высоко ценит. Особенно радуются 
его старожилы.

– Я работаю здесь 35й год. 
Светлана Николаевна – золотой 
начальник, каждое утро встре
чающий своих подчинённых с 
улыбкой, человек, готовый всегда 
протянуть руку помощи. С каким 

бы вопросом ты ни пришёл к ней, 
она его обязательно решит. За вре
мя её руководства в нашем подраз
делении изменилось всё. Старые 
столы, отсутствие кондиционеров 
и само здание, в котором ютились 
приёмосдатчики (мы его называли 
избушкой на курьих ножках) – всё 
это осталось будто в другой жизни. 
Именно Светлана Николаевна до
бивалась улучшения условий труда 
и продолжает это делать сегодня. 
Сейчас я смотрю в монитор компью

было посчитать брутто, нетто и 
тару 57 вагонов, заполнить вручную 
документы, набранные на печат
ной машинке моей коллегой, – де
лится воспоминаниями Светлана 
Николаева. – Я достала калькулятор, 
но более опытные работники тут 
же отобрали не вызвавшее дове
рие устройство: сказали, что в нём 
может сесть батарейка, а считать 
я должна научиться сама. Вместо 
него вручили простые деревянные 
счёты, доходчиво объяснив, как с 
ними работать. Я быстро освоила не 
только сложение и вычитание, но и 
умножение с делением.

Привыкнуть к новому месту по
могли наставники – Вера Ивановна 
Новосельцева, обучившая тонко
стям работы приёмосдатчика, и 
Тамара Игоревна Флягина, давшая 
советы по взаимодействию с кол
легами. Молодую, неоперившуюся 
сотрудницу они взяли под своё 
крыло. Проникнувшись теплом 
взаимоотношений внутри коллекти
ва, Светлана быстро почувствовала 
себя частью команды.

– Мне очень повезло попасть в 
первую бригаду: я была поражена 
радушием коллег, тому, что все 
относились друг к другу как к род
ным людям. А известно, что близких 
подводить нельзя. Поэтому каждый 
член коллектива старался работать 
безошибочно, предельно внима
тельно, и я в том числе, – делится 
Светлана.

Во многом стиль руководства, 
который сегодня применяет наша 
героиня, она переняла от своих на
ставников, окруживших её заботой, 
давших ценные знания и разглядев
ших в ней потенциал.

– Её и учить не надо, она, гля
дишь, сама скоро будет нашим 
наставником, – вынесла вердикт о 

Одно из них – внедрение про
граммы учёта вагонов в 2008 году 
(до этого они считались штуками, а 
время простоя выходило за рамки 
нормативов). В 2012 году подразде
ление перешло на новейшую про
грамму «Оникс», с которой сейчас 
работает весь завод. Теперь специа
лист может увидеть на компьютере 
вагон, посмотреть его содержимое 
и узнать, куда он направляется. В 
2022 году введена програм
ма «Произ водственный 
учёт».

– Первыми в 
регионе мы перешли 
на электронный 
документообо
рот с ОАО «РЖД». 
Товарные кассиры 
грузовой службы 
сами оформ ляют 
перевозочные до
кументы, а раньше 
это была платная 
услуга. Это позво
лило сократить 
время на их 
оформление 
и повысило 
прозрачность 
работы. Наша 
служба стала 
примером для 
других, – не 
без гордости 
говорит руко
водитель.

Своей 
главной 
целью 
Светлана 
Николаева 
всегда счи
тала макси
мальную 
автоматиза
цию работы 
грузовой 
службы. 
Большую 
поддержку в 
этом вопросе 
оказывает её за
меститель Марина 
Резниченко и весь 
коллектив.

тера в красивом и уютном кабинете 
и вижу поступающие вагоны по 
камерам, – отмечает приёмосдатчик 
Ольга Земзюлина.

Светлана Николаева старается 
поддерживать комфортную атмос
феру в своей команде. Благодаря её 
знаниям в области психологии, уме
нию чувствовать людей, понимать 
их потребности в женском коллек
тиве, насчитывающем 31 сотрудни
цу, царит взаимопонимание и тепло. 
Вместе отмечают праздники, ходят в 
театр, отдыхают на природе, устра
ивают спортивные мероприятия 
и даже путешествуют – последней 
была поездка на Алтай. Главное, по 
мнению Светланы Николаевны, – 
общаться друг с другом, ведь когда 
рядом осознаёшь дружескую под
держку, работать гораздо приятнее.

– В памяти сохранилась одна 
история. Однажды Светлана 
Николаевна срочно собрала весь 
коллектив. Девушки подумали, что 
чтото случилось. Но начальник сде
лала это для другого: устроила всем 
пятиминутный перерыв, угостив в 
жаркий летний день каждую из нас 
мороженым. Было очень приятно. 
Удивляюсь, как в одном человеке 
могут быть так органично соедине
ны строгость, целеустремлённость, 
природная доброта и чуткость, – 
отмечает замначальника грузовой 
службы Марина Резниченко.

Свободное от работы время ге
роиня нашего материала проводит 
активно. Светлана Николаева – два
жды мама: сыну Владиславу 23 года, 
он учится на системного аналитика 

в Москве, дочери Маргарите 35 лет, 
она бухгалтер, воспитывает троих 
детей – Алису, Мишу и Артема. Их 
семья тоже обосновалась в столице. 
Когда к молодой бабушке в гости 
приезжают внуки, она устраивает 
им большую культурную программу: 
организует поход в ботанический 
сад, на каток, в бор, поездку в му
зейзаповедник «Томская писаница», 
катание на плюшках и другое.

– На зимних каникулах внук мне 
сказал: «Бабушка, может, сегодня ни
куда не пойдём и побудем дома?», – 
смеётся Светлана Николаева. – Я так 
не могу. Сидеть в четырёх стенах. 
Я человек движения. Мне нужно 
бежать, лететь, видеть чтото новое 
вокруг. Это меня наполняет, даёт 
энергию, – рассуждает героиня.

Хобби Светланы Николаевой 
– путешествия. Вместе с мужем 
Алексеем Скрылевым, работающим 
водителем АТЦ, они исследуют 
разные уголки нашей необъятной 
страны, а также знакомятся с культу
рами других государств. Несколько 
лет назад героиня дала себе обеща
ние встречать каждый день рожде
ния в новом городе. Последний 
отпраздновала в Казани.

ОТ АВТОРА
После интервью со Светланой 

Николаевой я поняла одно: вот 
человек, на которого мне хочется 
равняться и в будущем быть похо
жей. На начальника, который спустя 
десятки лет работы не утратил к 
ней энтузиазма, на женщину, не 
растерявшую тепло своего сердца, 
на человека, страстно любящего и 
ценящего саму жизнь.

Светлана Николаева, 
начальник грузовой службы.

Светлана Николаева:

«Трудно менять что-то к лучшему, 
когда ты один. Но когда ты в коман-
де единомышленников, все горы по 
плечу». 

Ольга Земзюлина:

«Светлана Николаевна – золотой 
руководитель, каждое утро встре-
чающий своих подчинённых с улыб-
кой». 

Константин Дубов:

«Нужная идея пришла сразу, как 
только мы объединили усилия и 
начали совместное обсуждение 
проблемы». 



w
w

w
.m

et
ho

ld
in

g.
ru

№
 3

80
/3

0 
м

ая
 2

02
5 

г.

8

Ф
О

ТО
 А

Л
ЕКСЕЯ П

РО
КУД

И
Н

А

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Сезон экскурсий на предприятии в самом разгаре. Ремонтная база завода вызывает интерес у молодёжи.

Елена Задавина – наставник для юных любителей экологии.

За кулисами производства

«Этот опыт мне пригодится»

ПАО «Кокс» посетили сту-
денты Кемеровского госу-
дарственного медицинского 
университета, учащиеся трёх 
кемеровских школ – № 74, 
№ 32 и № 34, а также гимназии 
№ 21.

Алиса ЧЕПОВА
сhepova_as@metholding.com

Мы продолжаем цикл публи-
каций про коксохимиков-
педагогов. О сложностях, с 
которыми сталкивается моло-
дой преподаватель в начале 
своей деятельности, подходе 
к ученикам и поиске новых 
методов работы – узнаете в 
нашем материале.

Карина ПРОКУДИНА
prokudina_kk@metholding.com

Первокурсники медицин-
ского университета отправились 
на промышленную площадку в 
сопровождении начальника про-
изводственно-технического отдела 

Николая Манина и специалиста 
по взаимодействию с образова-
тельными учреждениями ООиРП 
Николь Гальчевской.

В ходе экскурсии Николай 
Манин рассказал ребятам историю 
предприятия, а также об этапах 
производственной цепочки. 

Основная часть экскурсии была 
посвящена знакомству студентов 
с работой здравпункта и медико-
санитарной части. В здравпункте 
первокурсникам показали кабине-
ты, где заводчане могут получить 
необходимую помощь и различные 
виды лечения. В медико-сани-
тарной части группу встретила 
главный врач Анна Ждан, которая 
рассказала о прохождении перио-
дических медицинских осмотров 

О  своей преподаватель-
ской деятельности рассказывает 
инженер по охране окружающей 
среды ОООС, ГО и ЧС ПАО «Кокс» 
Елена Задавина:

– Я преподаю дисципли-
ну «Экология» для участников 
«Инженерного класса» – проекта, 
в котором на протяжении двух лет 
школьники знакомятся с миром 
коксохимии. Совместно с отделом 
обучения и развития персонала 
была разработана учебная про-
грамма по этому предмету.

Было волнительно, так как опыт 
преподавания у меня небольшой: 
до этого я читала лекции бри-
гадирам на курсах повышения 
квалификации. Одно дело – рас-
сказывать об экологии взрослым, 

и диспансеризации работников, 
видах и направлениях оказывае-
мой помощи, высококвалифици-
рованных врачах и современном 
оборудовании учреждения. В 
конце экскурсии студенты сдела-
ли памятную фотографию в холле 
медико-санитарной части.

Учеников школ № 74, № 32, № 34 
и гимназии № 21 с производством 
познакомил заместитель началь-
ника автотранспортного цеха 
Николай Катаев. 

Экскурсия началась с углеподго-
товительного цеха, где ребята уви-
дели работу вагоноопрокидывате-
ля и узнали, сколько вагонов выгру-
жается на предприятии ежедневно. 
Далее автобус с гостями проследо-
вал вдоль коксовых батарей, цен-

тральной заводской лаборатории, 
конденсационной электростанции 
и цехов улавливания химических 
продуктов коксования.

Остановку сделали в специали-
зированном цехе по ремонту кок-
сохимического оборудования № 2. 
Начальник цеха Вадим Мищенко и 
его заместитель Алексей Акулов 
показали школьникам кузнечное 
отделение, ремонтно-механичес-
кий участок, литейное отделение и 
участок по изготовлению металло-
конструкций. 

Завершилась экскурсия памят-
ной фотографией, а также викто-
риной, которую провела для ребят 
Николь Гальчевская. За правиль-
ные ответы ученики получили 
подарки от предприятия.

уже состоявшимся людям, и совсем 
другое – подросткам, работа с 
которыми требует особого подхо-
да. На своих занятиях я стараюсь 
создать доверительную атмосфе-
ру, чтобы ученики могли открыто 
делиться мыслями и чувствовали 
себя комфортно. Но при этом 
слежу за поддержанием баланса 
между дружеским общением и 
авторитетом. На первых лекциях 
ребята всегда «прощупывают» 
границы дозволенного, поэтому 
важно сразу показать себя как пре-
подавателя, завоевать уважение и 
не допускать доминирования с их 
стороны.

Я вижу, что каждый ученик 
уникален, и стараюсь учитывать 
их индивидуальные особенности. 
Некоторые из них могут быть труд-
ными, особенно парни. Моя задача 
– проявить гибкость, понимание. 
Работая с детьми такого возраста, 
без этого не обойтись.

Перед собой я ставлю задачу 
объяснить сложное просто и инте-
ресно, сделать занятие вовлекаю-
щим. Для этого использую разные 
форматы – викторины, экскурсии, 
дебаты. Например, ребятам очень 
понравилось дискутировать на 
тему «Одноразовая посуда: хорошо 
это или плохо?».

Для участников проекта я вы-
ступаю и в роли научного настав-
ника. Одна из моих подопечных, 
Дарина Косицына, заняла призо-

вые места на конференциях на за-
воде и в школе. С ней мы работали 
над темой по сортировке отходов в 
ПАО «Кокс». Приятно, когда ребё-
нок, в которого ты что-то вклады-
вал, добивается результатов.

У участников инженерного 
класса я стремлюсь сформировать 
«зачатки» экологического созна-
ния, помочь им понять, что учиться 
нужно всегда. Возможность полу-
чения дополнительного образова-
ния, которая им предоставилась, 
уникальна. По итогу обучения у 
них будут реальные «корочки», 
баллы при поступлении в КузГТУ. 
Хочется, чтобы молодёжь это 
ценила. Именно поэтому на наших 

встречах я никого не заставляю 
учиться, а пытаюсь замотивиро-
вать.

Я благодарна за возможность 
попробовать себя в роли препо-
давателя. Когда я получаю поло-
жительный отклик от ребят, это 
вдохновляет меня и дальше разви-
ваться, искать новые эффективные 
методы работы. 

Благодаря проекту я учусь 
взаимодействовать с подростками, 
умело реагировать на их поведе-
ние. У меня есть сын, и когда-то у 
него тоже будет переходный воз-
раст. Думаю, что полученный педа-
гогический опыт мне обязательно 
пригодится.
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Виктор Тихонов:

«Поздравляю вас за проявленное 
мужество, с благодарностью к на-
шему промышленному партнёру, 
который обеспечил возможность 
провести это мероприятие».
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НАША ГОРДОСТЬ

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Медалью «За веру и добро» награждена Наталья Корнева. Илья Середюк вручил заводчанам Благодарности Губернатора. 

Вклад в развитие Кузбасса

На базе Института химических 
и нефтегазовых технологий 
КузГТУ им. Т.Ф. Горбачева при 
поддержке индустриального 
партнёра ПАО «Кокс» прошла 
традиционная олимпиада для 
учеников старших классов 
«Экоэрудит». 

Ксения ХРАМЦОВА
khramtcova_ka@metholding.com

Директор ИХНТ Виктор Тихонов пожелал удачи 
участникам олимпиады. Школьники продемонстрировали свои знания по экологии.

Показали экоэрудицию

Ребята поборолись за звание 
знатоков природоохранных норм 
и мероприятий, направленных на 
улучшение состояния окружающей 
среды.

С напутственными словами 
к школьникам, стоящим на эта-
пе выбора будущей профессии, 
обратились директор Института 
химических и нефтегазовых тех-
нологий Виктор Тихонов, замес-
титель проректора по научной 
работе и международному сотруд-
ничеству КузГТУ, руководитель 
Кемеровского областного отде-
ления Российской экологической 
академии Роман Беляевский и 
заместитель начальника цент-
ральной заводской лаборатории 
Светлана Филиппова. Они пожела-
ли участникам интеллектуального 
состязания удачи и поблагодарили 
за смелость и желание продемон-
стрировать свои знания.

– Рад приветствовать вас в 
стенах нашего учебного заведения. 
Это политех – вуз, который рабо-

ние. Мы занимаемся вопросами 
экологии, относясь к отходам как к 
ценному сырью, которое можно ис-

дарностью к нашему промышлен-
ному партнёру, который обеспечил 
возможность провести это меро-
приятие. Успехов вам! – обратился 
к ребятам директор ИХНТ Виктор 
Тихонов.

Итоги подвели в этот же день. 
Педагогам по биологии, которые 
подготовили своих талантливых 
учеников, вручены благодарствен-
ные письма, а всем ребятам – ди-
пломы участников. 

Вошедших в первую тройку 
по результатам экологической 
олимпиады наградили диплома-
ми призёров и победителей, а 
также полезными подарками от 
ПАО «Кокс». Каждый из них стал 
обладателем бонусных баллов при 
поступлении в вуз.

Мероприятие прошло нака-
нуне праздника в администрации 
Правительства Кузбасса. 

На приёме присутствовали 
лучшие специалисты региона из 
разных сфер деятельности – обра-
зовательной, угольной, медицин-
ской, химической, сельскохозяйст-
венной.

Губернатор Кузбасса Илья Середюк наградил коксохимиков на 
торжественном приёме, посвящённом Дню весны и труда.

Екатерина ЛЕВОНТЬЕВА
levonteva_ep@metholding.com

Глава региона Илья Середюк 
поздравил коксохимиков с празд-
ником и поблагодарил их за высо-
кие трудовые достижения, вклад в 
развитие экономики и социальной 
сферы Кузбасса и вручил област-
ные награды: медали «За служение 
Кузбассу» и «За веру и добро», 
Благодарности Губернатора. 

Медалей «За служение 
Кузбассу» удостоились машинист 
коксовых машин коксового цеха 
Александр Иванов, электромонтёр 
по ремонту и обслуживанию элек-
трооборудования парокотельного 
цеха Андрей Тарасов, мастер по ре-
монту электрооборудования элек-
троцеха Андрей Лебедев, механик 
конденсационной электростанции 
Алексей Овечкин.

Медали «За веру и добро» вру-
чены дежурному по станции ЖДЦ 
Наталье Корневой, фельдшеру 
МСЧ Ольге Степановой, газоспаса-
телю аварийной газоспасательной 
службы Сергею Иванову.

Благодарности Губернатора 
Кузбасса получили машинист 
вагоноопрокидывателя углеподго-
товительного цеха Ильяс Саттаров, 
машинист коксовых машин коксо-
вого цеха Константин Тихомиров, 
аппаратчик цеха улавливания 
химических продуктов коксования 
№ 1 Евгений Волков, слесарь-ре-
монтник цеха улавливания хи-
мических продуктов коксования 
№ 2 Сергей Канунников, водитель 
автотранспортного цеха Алексей 
Березиков, инженер-конструктор 
проектно-конструкторского отде-
ла Ольга Буянова и диспетчер ПТО 
Елена Костырко.

тает на промышленность. Тот факт, 
что вы принимаете участие в олим-
пиадах, характеризует вас очень 
хорошо: вы не боитесь вынести 
свои знания и умения на обсужде-

пользовать. Если вы выберете наш 
вуз для обучения, то мы научим вас 
этому, это большая перспектива 
для развития. Поздравляю вас за 
проявленное мужество, с благо-
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СПОРТ

В рамках празднования 80-летия Победы в Великой Отечест-
венной войне сотрудники ООО «Участок «Коксовый» приняли 
участие в полумарафонах, велопробегах и эстафетах.

Алиса ЧЕПОВА
сhepova_as@metholding.com

Баскетбольная команда 
ПАО «Кокс» стала бронзовым 
призёром в Турнире любите-
лей баскетбола города Кеме-
рово. Осень 2024 года, зима и 
весна 2025 года запомнились 
участникам сборной десят-
ками жарких игр.

Карина ПРОКУДИНА
prokudina_kk@metholding.com

СТРАСТЬ К БЕГУ И МАШИНАМ
Начальник участка РМДО 

Сергей Кудренко присоединился к 
Кузбасскому полумарафону памяти 
заслуженного работника физ-
культуры и спорта А.И. Ганьшина. 
Соревнования проходили на цент-
ральной площади города Белово и 
в этом году были посвящены 80-ле-
тию Великой Победы.

На старты дистанций – 1,5 км 
и 21 км – вышло более 380 спорт-
сменов и любителей из горо-
дов Кузбасса и России. Сергей 
Кудренко показал достойный 
результат, подтвердив высокий 
спортивный уровень предприятия. 
Участникам вручили памятные 
медали, а победителям и призёрам 
основной дистанции – специаль-
ные награды.

Кроме того, в День Победы 
Сергей Кудренко принял учас-
тие в праздничном меропри-
ятии, собравшем любителей 
автомобильной истории и 
ценителей классических моде-
лей машин – пробеге и выстав-
ке ретроавтомобилей. Сергей 
продемонстрировал свою 
приверженность традициям и 
культуре автомобилестроения 
и высокий уровень подготов-
ки: он представил уникальный 
автомобиль, который привлёк 
внимание многих участников 
и гостей мероприятия.

ДАНЬ УВАЖЕНИЯ
В канун Дня Победы в 

Киселёвске прошёл велопробег 
«За мир и свободу», объединивший 
велосипедистов разных возрастов. 
Среди участников – школьники, 
педагоги, спортсмены и любители, 
которые решили при-
соединиться к 
меро-

приятию и отдать дань уважения 
ветеранам Великой Отечественной 
войны.

Сотрудники ООО «Участок 
«Коксовый» тоже решили внести 
свой вклад и принять участие в го-
родском мероприятии. Диспетчер 

автомобильного транспорта 
Ирина Гурьянова и 

машинист 

дробильной установки Сергей 
Рогалев, несмотря на прохладный 
весенний ветер, продемонстриро-
вали отличную физическую подго-
товку.

ОДИН – ЗА ВСЕХ
На легкоатлетической эстафете, 

посвящённой Победе в Великой 
Отечественной войне, работники 
ООО «Участок «Коксовый» заво-
евали золото и бронзу. Сборная, 
состоящая из сотрудников разных 
подразделений, сумела занять пер-
вое место среди производствен-
но-промышленных предприятий 
города в номинации смешанных 
команд.

Семейная команда предприя-
тия – юрисконсульт Юлия Плюта, 
водитель автомобиля, занятый на 
транспортировании горной массы, 
Владимир Плюта и их сын Тимур – 

заняли третье место.
Всё это стало возможным 

благодаря высоким индивиду-
альным результатам каждого 
участника, чёткой координации 
действий внутри коллектива и 
желанию достойно проявить 
себя перед коллегами и зрите-
лями.

По информации главного 
специалиста по общим вопро-
сам ООО «Участок «Коксовый» 

Кристины ГЕНИХ

... и представил своё ретроавто на выставке.Сергей Кудренко (слева) пробежал полумарафон...Поддержали велопробег «За мир и свободу».

Горняки завоевали золото и бронзу в легкоатлетической эстафете.

Бронза в игре с мячом

В спортивном соревновании 
коксохимики принимают участие 
ежегодно. Минувший турнир для 
заводской баскетбольной команды 
стал пятым по счёту. На протяжении 
восьми месяцев спортсмены пред-
приятия боролись за выход в плей-
офф. Позади себя они оставили 
такие команды, как «Вымпел», «ГДК» 
и Showtime. В матче за третье место 

баскетболисты ПАО «Кокс» разгро-
мили соперников из сборной Voxel 
со счётом 99:76 и взяли бронзу. 
Серебро – у команды «Черниговец», 
а золото – у КузГТУ.

Честь ПАО «Кокс» в турнире от-
стаивали Левон Абраамян, Виталий 
Шемчук, Дмитрий Мойшевич, Илья 
Столяров, Леонид Петрушенко, 
Сергей Сорочкин, Владимир 
Мельников, Максим Инкин, Сергей 
Иванов, Никита Кудымов, Роман 
Матвеев, Денис Коба.

– Мы ставили перед собой за-
дачу попасть в тройку лидеров – и 
выполнили её: бронзовые медали у 
нас в руках. Пять лет подряд участ-
вуем в этом турнире и всегда вы-
ходим на одно из призовых мест. В 
этом году конкуренция оказалась 
высокой, а соперники – сильными. 
Но мы смогли доказать себе, что 
способны быть в числе лидеров. 
В следующем сезоне продолжим 
стремиться к большему, – расска-
зал капитан баскетбольной коман-

ды ПАО «Кокс» Левон Абраамян. 
– Нашу сборную выделяет отлично 
подобранный состав и позитивная 
атмосфера. Для каждого из нас 
баскетбол – это незабываемые 
эмоции и заряд энергии на день.

В настоящее время команда 
взяла паузу на летний период. В 
сентябре заводские баскетболисты 
планируют вернуться к трени-
ровкам. Надеемся, что впереди у 
наших спортсменов новые победы!

Баскетболисты успешно завершили сезон.

Всегда в движении
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Заместитель начальника 
коксового цеха по обо-
греву и газовому хозяйству 
ПАО «Кокс» Руслан Гарипов 
поставил новый личный 
рекорд на забеге «RAY Сириус 
Автодром» в Сочи.

Алиса ЧЕПОВА
сhepova_as@metholding.com

Каждую весну Космический 
марафон в Томске собирает сотни 
легкоатлетов со всей Сибири, а в 
этом году на участие в забеге зая-
вились 1 059 спортсменов. 

Ежегодно включаются в ме-
роприятие и любители бега из 
Кузбасса, в этом году среди них 
– инженер-конструктор проект-
но-конструкторского отдела 
Александр Ушаков. 

Марафон проходил в 
Лагерном саду на правом 
берегу Томи.

– В этом забеге я 
уже принимал участие в 
2017 году, – рассказывает 
Александр Ушаков. – В 
18-м Космическом марафо-
не выступил уже в качестве 
пейс мейкера на дистанции 21,1 
км – бегуна, задающего темп 
остальным легкоатлетам. Заданное 
расстояние я должен был преодо-
леть за 1:49:00. Благодаря тому, что 
грамотно и чётко разложился по 

Мероприятие проводится с 
2014 года на территории посёлка 
Сириус в Краснодарском крае. 

Забег проходит на гоночной 
трассе «Сочи Автодром», кото-
рая несколько лет подряд при-
нимала этап чемпионата мира 
«Формулы-1». Это самая плоская 
трасса в стране, с минимальными 
перепадами высот на всей про-

СПОРТ

Руслан Гарипов улучшил 
свой личный результат в Сириусе.

Александр Ушаков выступил в роли пейсмейкера на дистанции 21,1 км.

История одного рекорда 

Бегом по берегу Томи

Испытание духа и тела

тяжённости дистанции. Схема 
забега за время своего существо-
вания менялась несколько раз, а 
после недавних изменений трассе 
был присвоен сертификат AIMS 
категории А – теперь на ней можно 
фиксировать мировые рекорды.

В этом году мероприятие состо-
ялось в десятый, юбилейный, раз и 
собрало шесть тысяч участников. 
Для них организаторами были 
предложены дистанции 5 км, 10 
км, 21,1 км (полумарафон) и 42,2 км 
(марафон), детские забеги и фан-
ран на 2,3 км. 

Заместитель начальника коксо-
вого цеха по обогреву и газовому 
хозяйству Руслан Гарипов вызвался 
пробежать дистанцию 21,1 км – и 
преодолел её за 01:29:32, побив 
свой прошлый личный рекорд 
01:31:03, установленный на забеге в 
Казани. В общей категории Руслан 
занял 132 место из 1 233, в катего-

Марафон включает в себя 
дистанции 3 км, 10 км, 21,1 км и 
42,2 км, а маршрут охватывает 
достопримечательности столицы 
Татарстана. Участие в соревнова-
ниях принимают как профессио-
нальные спортсмены, так и просто 
любители. В этом году, по данным 
организаторов, мероприятие 
собрало рекордное количество 
бегунов – 35 тысяч человек, среди 
которых были двое коксохимиков.

Старший мастер, занятый на 
горячих участках работ коксового 
цеха, Валентин Павлюк участвовал 
в полумарафоне 21,1 км – и про-
бежал это расстояние за 02:10:39. 
В общей категории заводчанин на 
4 849 месте из 6 881, в категории 
«Мужчины» – на 3 215 из 4 061, а в 
категории «Любители» – на 3 
212 месте из 4 659.

– На этом мара-
фоне была большая 
и весёлая поддер-
жка болельщиков, 
очень понрави-
лись досто-
примеча-
тель-
ности 
горо-
да. 
Это 
был 

рии «Мужчины» – 121 место из 794, 
а в категории «Мужчины 50-54» – 
11 место из 71.

– Автодром в Сочи отлично 
подходит для личных рекордов – 
это абсолютно ровная трасса, на 
которой практически отсутствует 
перепад высот. Бежать можно 
столько, сколько хватит сил. В этом 
году изменили формат трассы: 
дистанция проходила не только по 
автодрому, но и охватила большую 
часть Сириуса, – рассказывает 
заместитель начальника коксового 
цеха по обогреву и газовому хозяй-
ству Руслан Гарипов. – Конечно, 
побить прошлый рекорд было 
непросто, а обновить его будет 
ещё сложнее. В будущем планирую 
присоединиться к полумарафону 
«Забег.РФ», а участие в крупных ма-
рафонах пока отложу. Буду трени-
роваться, чтобы в следующем году 
показать лучший результат.

Александр Ушаков из ПКО ПАО «Кокс» принял участие в 18-м 
Космическом марафоне в Томске – масштабном легкоатлетиче-
ском забеге, который объединил более тысячи спортсменов из 
18 регионов.

Екатерина ЛЕВОНТЬЕВА
levonteva_ep@metholding.com

Инженер по ремонту вычис-
лительной и копировальной 
техники УИТ Руслан Шакиров 
и старший мастер, занятый на 
горячих участках работ кок-
сового цеха, Валентин Павлюк 
приняли участие в Казанском 
марафоне – крупнейшем 
соревновании по бегу, кото-
рое проводится ежегодно с 
2015 года.

Алиса ЧЕПОВА
сhepova_as@metholding.com

дистанции, мне удалось уложиться 
в это время – полумарафон пробе-
жал за 1:48:58.

Следующим испытанием на 
скорость и выносливость для 
Александра стал Кузбасский полу-
марафон памяти заслуженного ра-

ботника физичес-
кой культуры 

и спорта РФ 
Анатолия 

Ганьшина, 
посвя-
щённый 
80-летию 
Победы 
в ВОВ. 

Забег 
состоялся 

в городе 
Белово. 
В конце мая 

коксохимик также принял участие 
как пейсмейкер в самом крупном 
Всероссийском полумарафоне с 
синхронным стартом «ЗаБег. РФ».

мой первый забег в этом сезоне на 
дистанцию 21,1 км. Своим резуль-
татом я доволен, но есть к чему 
стремиться. Так что будем тре-
нироваться, – говорит Валентин 
Павлюк.

Инженер по ремонту вычисли-
тельной и копировальной техники 
УИТ Руслан Шакиров бежал дистан-
цию 42,2 км, которую преодолел 
за 04:23:57 – таким образом, он 
улучшил свой результат прошлого 
года на 17 минут. В общей катего-
рии коксохимик занял 4 112 место 
из 5 697, в категории «Мужчины» он 
на 3 376 строчке из 4 451, в кате-
гории «Мужчины 35-39» – на 948 
месте из 1 447.

– Казань подарила идеальную 
погоду для того, чтобы пробежать 
дистанции как можно лучше и ком-
фортнее. В этом году марафон пси-
хологически дался мне легче, так 
как я знал ошибки прошлого года и 
проработал их, – делится впечатле-
ниями Руслан Шакиров. – С 22 км 
была борьба с самим собой, а точ-
нее с судорогами, которые внезап-
но появлялись и исчезали. После 
38 км в голове крутилась мысль: 
«Осталось всего 4 км, это же про-
сто разминка для тебя, давай ещё 
чуть-чуть». На финише у меня был 
ком в горле от счастья, что уда-
лось преодолеть эту дистанцию, 
к тому же с улучшенным резуль-
татом! Сейчас готовлюсь к следу-
ющему марафону «Белые ночи», 
который пройдёт в июле в Санкт-

Петербурге.

Казанский марафон покорился Руслану Шакирову и Валентину Павлюку.
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ДНИ РОЖДЕНИЯ В ИЮНЕ

ПАО «КОКС»
5 июня – Лазовская Елена Ни-

колаевна, замначальника ОИСМ;
6 июня – Ефремов Алексей 

Владимирович, главный энергетик 
– начальник ОГЭ;

8 июня – Курченко Василий 
Юрьевич, начальник УОСВ;

9 июня – Аверин Максим 
Владимирович, начальник строи-
тельно-монтажного управления;

11 июня – Скочилова Елена 
Николаевна, начальник экоанали-
тической лаборатории;

13 июня – Канунников Алек-
сандр Владимирович, заместитель 
начальника ЦУХПК № 2;

– Огородников Дмитрий Вик-
торович, заместитель начальника 
ОПБ;

14 июня – Гусева Елена Василь-
ев на, начальник ТУ;

15 июня – Склярова Наталья 
Викторовна, начальник АХО;

20 июня – Дымова Ольга Вик-
торовна, начальник ООиРП;

22 июня – Колмаков Николай 
Геннадиевич, главный инженер;

29 июня – Булаевский Борис 
Хаимович, управляющий дирек-
тор.

ООО «УЧАСТОК «КОКСОВЫЙ»
8 июня – Колмачихин Сергей 

Владимирович, руководитель ВГК;
18 июня – Акаченков Роман 

Александрович, начальник смены 
производственной службы;

23 июня – Кузменков Павел 
Петрович, замначальника авто-
транспортного участка;

25 июня – Кульков Станислав 
Валерьевич, замначальника участ-
ка ОГР.

По информации 
отделов кадров ПАО «Кокс» 
и ООО «Участок «Коксовый»
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Накануне 80-летия Великой Победы работники ПАО «Кокс» приняли участие в 
акции «Свеча Памяти», которая прошла возле Мемориала воину-освободителю. 

Кемеровчане зажгли более 4 500 свечей. У подножия была выложена цифра «80» 
и слово «Победа». В преддверии 9 Мая миллионы россиян традиционно зажигают 

свечи – как символ благодарности и уважения всем, кто ценой своей жизни 
обеспечил мирное будущее страны. 

Экодесант ПАО «Кокс» снова в деле! На этот раз активисты заводского 
экологического движения совершили обход по территории конденсационной 

электростанции. Огнеупорщик коксового цеха Эдуард Маленьких, инженер 
центральной заводской лаборатории Анастасия Сутягина и инженер по охране 

окружающей среды ОООС, ГО и ЧС Елена Задавина проверили соблюдение правил 
хранения и утилизации обтирочных материалов, а также сортировки отходов в 

подразделении. Нарушений на территории цеха не обнаружено: требования в 
области охраны окружающей среды работники КЭС соблюдают.
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ШКОЛА БЕЗОПАСНОСТИ

Действовали 
не по инструкции
Статистика по металлургическим предприятиям неумолима: 
более 80 % несчастных случаев на производстве связаны с 
личной неосторожностью или нарушением работником трудо-
вой и производственной дисциплины.

Екатерина ЛЕВОНТЬЕВА
levonteva_ep@metholding.com

На одном из предприятий 
составитель поездов производил 
отцепку полувагона от тепловоза с 
вагонами и не закрепил его тор-
мозными башмаками, как поло-
жено по инструкции, а проявил 
находчивость и использовал для 
этого камень. Тем временем маши-
нист тепловоза, не дождавшись со-
общения от составителя 
поездов о закрепле-
нии полувагона 
при отцепке, 
тронулся с 
места.

Такая 
поспеш-
ность же-
лезнодо-
рожников 
стоила 
состави-
телю по-
ездов двух 
пальцев левой 
руки, ещё один 
палец на правой 
руке оказался сломан.

В ходе расследования 
был выявлен ряд причин, повлёк-
ших за собой несчастный случай. 
Здесь и несоблюдение пострадав-
шим инструкции по охране труда, 
и непередача диспетчером инфор-
мации о номере пути и должном 
количестве тормозных башмаков. 
Не по инструкции действовал и 
машинист тепловоза, который без 
сигнала составителя поездов о 
закреплении полувагона привёл 
в движение железнодорожный 
состав.

Похожий несчастный случай, 
но уже с машинистом тепловоза, 
произошёл на другом металлур-
гическом предприятии. Работник, 

проверяя положение воздушной 
заслонки тепловоза, левой рукой 
опёрся на двигатель внутреннего 
сгорания в районе стартера. В этот 
момент, по причине неполного 
обесточивания силовой установки, 
произошла прокрутка венца махо-
вика двигателя. Кисть машиниста 
тепловоза попала между шестер-

нями стартера и венца маховика. 
Результатом травмы стала ампута-
ция пальца левой руки работника.

Нарушение трудового ре-
гламента, халатность и спешка в 
работе нередко влекут к подобным 
событиям. И хотя вышеописанные 
несчастные случаи классифици-
руются как лёгкие, их виновники 
дорого заплатили за свои ошибки. 
Помните, любое невыполнение 
требований, изложенных в ин-
струкции и эксплуатационной 
документации – это риски для жиз-
ни и здоровья. Неукоснительное 
соблюдение требований охраны 
труда позволит их избежать.

БУДЬ БДИТЕЛЕН!

10-10
При обнаружении над территорией 
предприятия летательных 
аппаратов звоните

3 ПРОСТЫХ ПРАВИЛА 
             тайм-менеджмента:
• Выделяйте важные дела.
• Проверяйте актуальность задач.
• Мотивируйте себя.

Соблюдай 
инструкции!
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